

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS

Salidas.—Martes á las 5 tarde para Barcelona.
Viernes á las 8 mañana para Ibiza y Alicante.
Domingo á las 7 mañana para Barcelona por vía de Al-
cudia.
Entradas.—Sábado á las 7 mañana de Barcelona.
Lunes á las 11 mañana de Alicante é Ibiza.
Jueves á las 10 mañana de Barcelona por vía de Al-
cudia.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos
de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7³⁰ mañana, 2¹⁵
y 4³⁰ (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7³⁰ m., y 5⁴⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 7⁵⁵ mañana, y 5⁵⁵ tarde
De La-Puebla á Manacor: 7⁵⁵ m., 2⁴⁵ y 5⁵⁵ tarde
De Manacor á La-Puebla: 7³⁰ mañana y 5⁴⁵ tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á
Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL
MARTIROLOGIO.**—Los santos mártires Marco y Mar-
celiano, hermanos, en Roma en la vía Ardeatina.

Los santos mártires Ciriaco y Paula, vírgen, en
Málaga de España.

San Leoncio, soldado, en Trípoli de Fenicia; el
cual por mandato del prefecto Adriano padeció crue-
les tormentos, y consiguó la palma de mártir jun-
tamente con Ipacio, tribuno y Teodulo, convertidos
á Jesucristo por él mismo.

San Eterio, mártir, en el mismo día; quien du-
rante la persecucion de Diocleciano, despues de
haber sufrido fuego y otros tormentos, fué dego-
llado.

El martirio de santa Marina, vírgen, en Alejan-
dría.

CULTOS.—*Mañana jueves.*—En la Merced
continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion
á las seis, en seguida el ejercicio del mes de Junio;
á las diez y media misa solemne. A las cinco y me-
dia de la tarde los actos de coro, y por la noche
rosario, meditacion, estacion y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Vir-
gen del Buen suceso.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

El Congreso anti-clerical internacional.—La conmemora-
cion de Garibaldi.—Dos fiascos.—La fiesta del «Corpus
Christi» en Roma.—Audiencias pontificias.—Las fies-
tas por San Gregorio VII.—La profanacion del sepulcro
del Clemente VII en Viterbo.

El famoso Congreso anti-clerical internacional,
tan cacareado desde hace dos ó tres meses por la
prensa radical, ha muerto apenas nacido en medio
de la indiferencia y del desprecio de Roma. Pocos
anti-clericales italianos, poquitos extranjeros y
ninguna persona algo respetable. De los españoles
anunciados ni Zorrilla ni Salmeron, ni otros más
conocidos, únicamente un tal Cebalros, un Silvas y
un Vives, desconocidos en el mundo. Únicamente de
este último, Vives, dice la *Capitale* de aquí, que es
una especie de *torero* que tiene sobre sus espaldas
dos sentencias de muerte por participacion en re-
vueltas políticas de España. De los franceses el más
conocido era Leon Taxil á quien el *Popolo Romano*
mismo (periódico liberalísimo) ha declarado hombre
desprestigiadísimo. Este desgraciado es el autor de
aquel infame libelo contra Pio IX de santa memoria,
libelo mandado secuestrar en Paris por el mismo
gobierno republicano actual de Francia. De otras
naciones ninguno.

¡Hé ahí el Congreso anti-clerical internacional
convocado en Roma!

¡Hé ahí los hombres que habían de hacer saltar
los fundamentos de la roca vaticana!

Avergonzados los pobres radicales, y por salvar-
se del ridículo, dicen, que los delegados de los paí-
ses extranjeros inscritos para asistir á este Congreso
eran numerosos, pero que en el último momento
una orden ó mejor una contra orden llegada de no
se sabe donde, ha deshecho todas las filas. Uno de
los demócratas de este Congreso ha declarado al fin
sin retenciones, que algunos de los asistentes al
Congreso dicho, inspiran *poca confianza!*

En suma, las sesiones de este Congreso han sido
muy pocas y se han limitado á *hacer votos* por la
institucion de conferencias y bibliotecas anti-cleri-
cales, de escuelas anti-clericales, de un periódico
que sea órgano de la *Liga anti-clerical*, y de unir-
se á fin de que en todos los estados se suprima el
presupuesto de cultos y se supriman las Embajadas
y Legaciones extranjeras cerca de la Santa Sede.
Esto se trató en las sesiones públicas. ¿Quién sabe
lo que dirían y harían en sus conventículos secre-

tos? Yo persisto en la creencia de que el Congreso
—en su parte secreta—ha sido bastante más anti-
monárquico que anti-clerical; y son varios los indi-
cios y hechos que lo confirman.

En las sesiones públicas de este Congreso ha
habido de notable el hecho de que el Sr. Eugenio
Rendu, conocido publicista frances, de no escaso
mérito é inteligencia, (de quien es el programa de
la conservacion de la unidad italiana, pero sin Ro-
ma, que debe, segun su parecer, dejarse en sobera-
nia libre al Papa, con una pequeña extension de
territorio hasta Civitavecchia) encontrándose de
paso en Roma asistió la otra tarde al Congreso anti-
clerical de la vía Sixtina y en un valiente discurso
ha protestado enérgicamente «como católico, como
frances, como amigo de Italia y como demócrata»
contra los propósitos de ateísmo y de ódio al Papado
de estos *congresistas* anti-clericales. El discurso del
Sr. Rendu estuvo lleno de contradicciones; pero nin-
gun anti-clerical salió á refutarlo.

Ayer ha concluido el Congreso, ántes del día
fijado.

Mas ántes de concluir definitivamente, ayer mis-
mo los delegados franceses y españoles han querido
tomar parte con sus banderas y estandartes en la
conmemoracion del tercer aniversario de la muerte
de José Garibaldi, organizada con gran bombío por
los republicanos radicales italianos. Esta conmemo-
racion debía consistir en una procesion que partien-
do de la *Plaza del Popolo* y atravesando el *Corso*
fuese al Capitolio para depositar una corona de
bronce sobre el busto de mármol de Garibaldi. Pero
el gobierno no ha permitido este itinerario, especial-
mente porque el cortejo no pasase por debajo de los
palacios Chigi y de Venecia, donde residen las dos
Embajadas de Austria. Entónces se mudó el itine-
rario y se fijó el *Campo de las Flores*, por la *Mi-
nerva* y por la *Plaza de Jesus* al Capitolio. Los
radicales eligieron como punto de partida el *Campo
de las Flores* que por ser el lugar donde fué que-
mado Giordano Bruno, dicen «de la plaza del mar-
tirio á la del triunfo.» Así decía el gran Manifiesto
fijado sobre los muros de la ciudad, que invitaba
al pueblo de Roma á honrar al héroe de ambos
mundos.

El cortejo debía salir del *Campo de las Flores*
á las cinco de la tarde. No obstante salió á las cua-
tro y media. ¿Por qué? Ya diré despues el motivo
presunto y probable. Por lo demas salió precipita-
damente y como si dijéramos á paso de carga.

Tomaron parte en esta procesion republicana
radical unas tres mil personas, todas del pueblo y
jóvenes obreros, tres banderas de música, particula-
res, y unas cuarenta banderas y estandartes. La
mayor parte de éstas eran de asociaciones democrá-
ticas italianas; despues había una docena de trico-
lores francesas con la inscripcion del *Círculo anti-
clerical*, de Paris, Bordeaux, Marsella, etc., etc.
También había una roja del *Grupo anti-clerical* Ga-
ribaldi, de Francia. Debía haber habido otra del
círculo anti-clerical de Lion con el epígrafe: *Ni
Dios ni curas*; pero fué secuestrada ántes por el
gobierno. De España había un solo estandarte lle-
vado por el citado Vives; por un lado era de tres
colores amarillo, azul-turquí y rojo y llevaba el
epígrafe *Liga anti clerical Union española*; por el
otro lado era de color amaranto y tenía escrito con
caracteres recamados en oro: *Comité central, Bar-
celona*.

El cortejo partió bastante tranquilamente con
algun que otro grito no sedicioso.

Pero poco despues cuando estuvieron en la *Minerva*
al salir de la vía de Jesus comenzaron los gritos de
*¡Viva la república! ¡Viva Oberdank! ¡abajo el
coronel austriaco!* (el rey Humberto), *¡abajo el
Vaticano! ¡abajo el Papado!* etc., etc. Entónces la
policía que ya estaba preparada hizo venir tropas
de infantería del próximo cuartel de Santa María, y
colocados en las boca-calles tuvieron secuestrado
casi todo el cortejo intimando la disolucion con tres
toques de corneta y tratando de arrancar de mano
de los radicales las banderas, estandartes y coronas.

Aquí hubo un tumulto infernal y una colision, pero
sin derramamiento de sangre y solo algunos arres-
tos. Sin embargo, una pequeña parte del cortejo y
los garibaldinos con camisas rojas, que llevaban la
corona de bronce, pudieron huir y llegaron al Capito-
lio, donde los oradores del partido esperaban el
cortejo. Una vez allí se intentó pronunciar algun
discurso por tres operarios, pero han sido de poca
importancia. El principal orador, ciudadano *Pan-
tano*, en breves palabras anunció al público que
llenaba la plaza del Capitolio, que en consideracion
á la violencia de la policia se suspendía la conme-
moracion del héroe. La policia quiso desalojar tam-
bien aquella plaza é hizo venir la tropa con bayone-
ta calada. Entónces hubo tambien una pequeña col-
sion y dos arrestos, pero con mucha paciencia, y
despues de una hora de tiempo la plaza quedó com-
pletamente limpia.

Parece que á última hora había sabido el go-
bierno que los republicanos que componian este
cortejo habían determinado, cuando todos hubieran
llegado al Capitolio, proclamar la república y la
caida de la monarquía de Saboya; proclamacion
inofensiva que no hubiera tenido ningun efecto
práctico, pero que aun así el gobierno no hubiera
podido tolerar. De aquí las disposiciones de repres-
sion preparadas por la policia. Por otra parte los
radicales habían sabido las intenciones del gobierno
y procuraron esquivarlas. Por esto se cree que hicie-
ron partir el cortejo del *Campo de las Flores* ántes
del tiempo fijado y á paso de carga.

Fiasco pues el Congreso y *fiasco* la procesion
de los anticlericales, en Roma.

Veremos que harán el año que viene en vuestra
ciudad. Puesto que este Congreso al disolverse ha
decretado reunirse en 1886 en Barcelona

Hoy, fiesta del *Corpus Christi*, el Santo Padre
ha recibido en audiencia solemne á los delegados
de los comités regionales, diocesanos y parroquiales
de la Obra de los Congresos Católicos de Italia, que
han venido á hacer un acto de homenaje, con oca-
sion del octavo centenario de San Gregorio VII,
muerto en el destierro en Salerno, á su sucesor
Leon XIII, que vive desterrado en el Vaticano. Ya
mandaré el discurso pronunciado en esta audiencia
por Su Santidad cuando se publique el texto. Esta
noche será iluminada la ciudad por los católicos.

Las fiestas de Salerno para la conmemoracion
del gran Pontífice San Gregorio VII, que está se-
pultado allí, se celebrarán en los días 8, 9 y 10 del
mes corriente con gran solemnidad y festejos pú-
blicos en los tres días. En la Catedral tendrán lu-
gar magníficas ceremonias en los tres días antedi-
chos y panegíricos del Santo Pontífice pronunciados
por Monseñor Vicentini, Arzobispo de Aquila, que
es un celebradísimo y sabio orador sagrado. El
nombre de Monseñor Vicentini no debe ser nuevo
para los lectores del *Correo Catalan*. Escribí sobre
él cuando mandé la relacion del Congreso Católico
de Nápoles, donde pronunció un soberbio discurso
sobre la necesidad y sobre los medios de una res-
tauracion social cristiana.

En Viterbo, antigua capital del *Patrimonio de
San Pedro*, y estando destinada por el gobierno á
otros usos la monumental iglesia de los Dominicos,
llamada de los Grados, ha sido inicuaente profana-
da la tumba del Papa Clemente VII, sepultado en
aquella iglesia. Abrióse por los operarios del muni-
cipio el sepulcro, se llevaron los ornamentos ponti-
ficales, no gastados todavía por el tiempo, y se lle-
varon tambien los huesos encerrándolos en una
mezquina y vulgar caja. Este acto vandálico y mal-
vado ha levantado en toda la Italia indignacion in-
mensa aun entre los liberales, y tambien el gobier-
no por medio de sus diarios oficiosos ha tenido que
declarar, que se incoará un proceso y serán casti-
gados los culpables de esta salvaje profanacion de
un sepulcro. Pero hasta ahora nada se sabe del
proceso y del prometido castigo de los profanadores.
Roma 4 de Junio de 1885.—P.

GACETILLA LOCAL.

HARMONÍA ENTRE LA CIENCIA Y LA FE.

La ovación que ha obtenido el libro *Harmonía* del P. Mir, lejos de desquitarnos de un trabajo crítico sobre esta obra, nos lo impone. No lo necesita, que harto elogio se es á sí mismo; pero será más completa la armonía cuanto mayor número de voces se junten en ese concierto general de la prensa católica al cual no se han considerado extraños periódicos nada sospechosos y aun los antijesuíticos. Además nos será placentero ese trabajo, y rendiremos un tributo debido á las letras y al saber.

El juicio crítico que los sabios han pronunciado, no hace ocioso el nuestro; que, nunca será exceso la alabanza de una obra cuyo mérito nadie niega. Vamos, pues, á encarecer un libro que siempre será leído con gusto, á no pocas veces con provecho; un libro que todavía no ha sido alabado por todos los conceptos que se merece.

La *Harmonía entre la ciencia y la fe* es una fecha que viene á recordar una nueva era, y á marcar con nuevo sello la filosofía modelada según las necesidades de la época. Es un trabajo nuevo que viene á imprimir carácter al género que inaugura. La historia de la filosofía, luego de enumerar á Draper en el catálogo de los adocenados pseudofilósofos, dirá á renglón seguido: «No hubiéramos mentado tal nombre, á no precisarnos á ello el merecido elogio del sabio jesuita mallorquin que aparece al frente del movimiento filosófico al terminar el siglo XIX.»

El ínclito filólogo figurará á la cabeza de la pléyade gloriosa de filósofos que con limpia planta habrán desandado las torcidas sendas enciclopédicas marcadas con la baba venenosa de la impiedad francesa.

Con el libro del P. Mir queda pulverizado el error que Draper había evocado de entre las ruinas del caduco paganismo. Draper, en su insignificante volumen en tamaño de folleto, ha presentado un conjunto abigarrado de impiedades antifilosóficas y de despropósitos anticientíficos: ese pobre embrion abortado ridículamente se ha hecho ya repugnante á los mismos masones. El ilustrado hijo de Loyola ha enriquecido las ciencias y las letras con una obra monumental que hasta los impíos leen con admiración y elogian con entusiasmo.

La obra del P. Mir es un alcázar real de indescrutable construcción tomística, empavesado con gallardetes poéticos y decorado con blasones científicos en los cien escudos que lo coronan como bizarras almenas.

El distinguido escritor y polemista P. Cámara y otros no menos dignos de recordar, habían respondido victoriosamente á los ataques del mendigo en filosofía, así que nos hizo su primera visita el folleto norte americano. De modo que, la *Harmonía* en nada deprime el mérito de las otras contestaciones de indisputable mérito y de servicio muy señalado para la Religión y para la sociedad.

Estas refutaciones se han atemperado al tono y proporciones del infausto folleto impío y demigrante. Luego aparece la obra del docto mallorquin con un defecto. Sí, digámoslo sin reparo.

A un ataque pueril, más atrevido que serio, y más presuntuoso que temible, ha respondido una defensa brillante, y se ha excedido; ¿en que? El Padre Mir se ha anticipado á toda réplica del autor refutado y á cuanto pudieran añadir los incrédulos para corroborar ó amplificar aquellas pobres tesis. Los ha dejado fuera de combate y ha imposibilitado todo ataque ulterior, les ha cortado el paso para que no osen entrar otra vez en el terreno sagrado para contaminarlo con su negra planta los hijos del error, de la ignorancia y de la impostura.

Solidez de doctrina, dignidad de estilo, profundidad de ingenio, majestad de pensamiento, primor de poesía, riqueza de erudición, teología, filosofía, historia, literatura, todo forma un conjunto maciso, incontrastable, bello y encantador.

El P. Mir ha escrito como jesuita del siglo XIX, y no es posible dejar de leerlo. Leyéndolo es imposible no gozar, y gozando es imposible no dar gloria á Dios fin, único para que escriben los hijos de Ignacio. Este es siempre su tema.

A. M. D. G.

FLAVIO.

Hoy repartimos el prospecto de la segunda edición del libro de la «*Harmonía entre la Ciencia y la Fé*» del Rdo. Padre Miguel Mir de la Compañía de Jesús.

De esta preciosa edición, notablemente aumentada, se hallarán ejemplares en nuestra Librería de Propaganda.

Como confiábamos, poco ha bastado para que las personas piadosas, sin distinción de clases ni categorías, nobles y plebeyos, jóvenes y ancianos, abrigando la convicción de que en las actuales circuns-

tancias es de suma necesidad apelar á la misericordia de Dios que aplaca los enfurecidos elementos, calma las tempestades, hace desaparecer los contagios conforme place á su soberana voluntad, acordasen la celebración de actos religiosos en los templos de esta capital y acudir á la iglesia, piscina saludable, para que el divino Médico nos libre del azote del cólera morbo.

Además de las novenas que ayer dijimos se están celebrando, el viénes á las once y media de la mañana en la Santa Iglesia Catedral se dará principio á otra dedicada al glorioso S. Sebastian y costeada por algunas piadosas señoras.

En San Felipe Neri, á las seis y media de la mañana, con exposición del Santísimo, después del ejercicio del mes de Junio dedicado al Corazon de Jesús, se hará el acto de consagración al Divino Corazon, como rogativa.

En Montesión los coros de que se compone la Congregación de la Pia Union comulgan cada día por turno, y ejercitándose con el acto de Consagración rogando por el laudable fin mencionado.

Nos congratulamos de que los católicos demuestren con actos públicos la fe heredada de sus mayores, quienes en toda clase de calamidades invocaban al pie de los altares la misericordia de la Divina Providencia.

La Comisión provincial ha aprobado los presupuestos de los gastos de las cárceles de los partidos de esta capital correspondientes al año económico 1885 á 86 que ascienden á la cantidad de 19.360 pesetas 45 céntimos. También ha aprobado el de Manacor que se eleva á la suma de 3.533 pesetas 50 céntimos, cuyos repartimientos, publicó el *Boletín Oficial* de ayer.

Las limosnas depositadas por los fieles en el capillo del Santo Cristo de la Sangre en el Hospital, desde el 30 de Abril al 31 de Mayo último, ascendieron á 628 pesetas 30 céntimos.

Remunere Dios á las personas que con sus óbolos contribuyen al sostenimiento de aquella benéfica casa para la humanidad doliente y necesitada, y al propio tiempo del culto de la iglesia del Santo Hospital.

D. Bernardo Calvet y Juan ha comprado la casa denominada *Administración de Rentas* del partido de Ibiza, procedente del Estado, por la cantidad de 4.005 pesetas.

El Sr. Administrador de Propiedades é Impuestos de las Baleares nos ha remitido el siguiente anuncio para su inserción en las columnas de *EL ÁNCORA* á fin de que llegue á conocimiento de las personas interesadas:

«Debiendo liquidarse en fin del presente mes los Depósitos de especies sujetas al Impuesto de Consumos establecidos en esta Capital y su radio con sujeción á lo prevenido en el artículo 93 de la ley é Instrucción de 31 Diciembre de 1881, hoy vigente, se hace indispensable que los Cosecheros, Comerciantes, Tratantes y especuladores que en la actualidad tengan autorizados dichos Depósitos, los soliciten de nuevo precisamente antes del día 25 del presente mes en la forma que preceptúa el artículo 82 de la citada Instrucción; en la inteligencia que, de no verificarlo, se entenderá dan por terminado el Depósito, y pagarán en 1.º de Julio próximo los derechos y recargos por las especies existentes.»

Ayer fondearon en este puerto el bergantín goleta *San José*, capitán D. Sebastian Bonet, procedente de Términi, con cargamento de habas; y la balandra *María*, patron D. Rafael Bannasar, de Sevilla, con trigo.

Se despacharon el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Barcelona, con la correspondencia, 55 pasajeros y carga variada; y la polacra goleta *Isabel*, patron D. Bernardo Roca, para Santander, con efectos.

Ayer el perito D. Jaime Mayol y Vidal dió principio á la comprobación parcial de la riqueza urbana sobre el terreno del barrio 6.º del distrito 6.º que comprende la plaza de Caballería, y las calles de la Concepción, Caballería, Ermitaño y Buenaire.

Y el otro perito D. Juan Mayol y Ripoll igualmente emprendió la misma comprobación en el Arrabal de Santa Catalina que comprende los barrios 1.º, 2.º y 3.º del distrito 7.º

Se trata de establecer una línea de vapores entre Cádiz y Tánger. La subasta de este servicio tendrá lugar el 25 de Julio.

El gobierno de España ofrece una subvención de 4.000 duros y el privilegio de poder importar, libres de derechos, hasta 4.000 reses vacunas por año.

Es condición precisa disponer de tres buques para el servicio que se ha de verificar en nueve horas.

Precio-medio general que obtuvieron en los mercados de esta provincia los artículos de consumo que á continuación se expresan, en el mes de Mayo último:

Granos: Trigo, á 22'09 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 12'44 id., id.—Maíz, á 18'48 id., id.—Garbanzos, á 0'87 id. el Kilógramo.—Arroz, á 0'54 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'14 pesetas el litro.—Vino, á 0'38 id., id.—Aguardiente, á 0'74 id., id.

Carnes: Carnero, á 1'46 pesetas el Kilógramo.—Vaca, á 1'67 id., id.—Tocino, á 1'60 id., id.

El sábado unos pescadores de *boliche* cogieron en aguas de Andraitx un magnífico ejemplar del pez espada, de colosales dimensiones, que fué vendido en la pescadería de esta Ciudad.

A nuestro colega *El Isleño*, le han asegurado que el digno vocal de la Junta de Sanidad D. José Gonzalez Cepeda, no conformándose con que se haya dado torcida interpretación al acuerdo adoptado respecto á las procedencias de Alicante, ha presentado la dimisión de su cargo, significando de este modo su decisión de no hacerse solidario de contemplaciones, ni siquiera en los pocos días que le restan de formar parte de la corporación.

Si fuera cierta la noticia, lo sentiríamos porque revelaría un motivo de desconfianza para el público, que hasta hoy fía en las autoridades y espera su salvación en las enérgicas medidas que se adopten.

Los Ayuntamientos de Establiments, Selva y Lloseta han puesto de manifiesto en sus respectivas secretarías el repartimiento de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería respectivo al año 1885 á 86 para efectos de reclamación.

Por el Fiscal de Marina han sido emplazados los dueños de 30 bultos de tabaco que fueron aprehendidos por la barquilla *Turia* en la playa de la *Calobra* en la noche del 11 de Mayo último.

Dícese que mañana las tropas de guarnición de esta plaza emprenderán una excursión militar, llegando hasta el pueblo de Santa María.

Dice un colega que por indisposición de Doña Dolores Rubí, hubieron de suspenderse las oposiciones que se verifican para proveer la última de las escuelas vacantes.

En la *Librería de Propaganda Católica* se han recibido el nuevo devocionario titulado *Paraiso de las almas*, por el Rdo. D. Bernardo Verges, Pro.; el librito *Explicación de cuarenta y cinco textos sagrados*, por el P. Bernardo Sala; el folleto *Cada ocho días*, por Monseñor de Segur; *Idilis y cants mistichs* y además el tomo de poesías *Caritat*, per Mossen Jacinto Verdager.



D.ª MAGDALENA COLL Y MULET

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su hermana política, parientes y albaceas testamentarios, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Santa Iglesia Catedral el Jueves 18 del corriente á las diez y tres cuartos de su mañana.

No se invita particularmente.—No se recibe en la casa mortuoria.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 16, á las 10'45 m.

La «*Gaceta*» publica la declaración oficial del cólera en Madrid y en las provincias de Valencia, Murcia y Castellon. Ha habido siete invasiones en Madrid.

Madrid 16, á las 5 t.

El cólera sigue sin aumento en Madrid.

Es probable un fracaso en la formación del Ministerio conservador en Inglaterra; se ha llamado á los liberales.